
最新读一本书的心得体会 精读一本书心
得体会(通用9篇)

每个人都有自己独特的心得体会，它们可以是对成功的总结，
也可以是对失败的反思，更可以是对人生的思考和感悟。我
们应该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累
和分享。下面是小编帮大家整理的心得体会范文大全，供大
家参考借鉴，希望可以帮助到有需要的朋友。

读一本书的心得体会篇一

生活里没有书籍，就好像没有阳光;智慧里没有书籍，就好像
鸟儿没有翅膀。

读书，是一种享受生活的艺术。当你枯燥烦闷时，读书能使
你心境愉悦;当你迷茫惆怅时，读书能平静你的心，让你看清
前路;当你心境愉快时，读书能让你发现身边更多完美的事物，
让你更加享受生活。读书是一种最美丽的享受。书中自有黄
金屋，书中自有颜如玉。。

读书，是一种学习的过程，玉不琢，不成器，人不学，不知
义。一本书有一个故事，一个故事叙述一段人生，一段人生
折射一个世界，读万卷书，行万里路说的正是这个道理读书
是欢乐的。

读书，是一种充实人生的艺术。没有书的人生就像空心的竹
子一样，空洞无物。书本是甜的，要让甜蜜充满人生就要读
书。

读书，是一本人生最难得的存折，一点一滴地积累，你会发
现自我是世界上最富有的人，贫者因书而富、富者因书而贵。

读书，是一种欢乐的人生，读书，我感觉我的语言是润浪的，



心境是透明的，思维是活跃的，整个人是简便的。我感觉我
是一股清新的空气我们每个人都有过。每当我轻轻地捧起一
本书，嗅着扑鼻而来的书香，它的芬芳;比青草更清幽，比果
香更沁人心脾，令人心旷神怡。

读书，是一种感悟人生的艺术。读杜甫的诗使人感悟人生的
辛酸，读李白的诗使人领悟官场的腐败，读鲁迅的文章使人
认清社会的黑暗，读巴金的文章使人感到未来的期望。每一
本书都是一个朋友，教会我们如何去看待人生。读书是人生
的一门最不缺少的功课，阅读书籍，感悟人生，助我们走好
人生的每一步。

作为学生的我们，无论你再忙、再累，千万不要放松自我的
读书。读书是一种劳动，劳动创造幸福。要读好书，我们必
须像牛，辛勤耕耘;像马，默默出力;我们无法选择自我的过
往，但我们能够选择读书，用自我的知识，为中华民族未来
的大厦添砖加瓦。

纸上得来终觉浅，绝知此事要躬行。我们要读书，就必须记

取艰难困苦，玉汝于成，要吃苦、要耐劳，所谓青灯黄衫、
秉烛夜读，悬梁刺股、凿壁偷光，古人读书的精神，值得我
们发扬光大。

热爱读书吧!让我们为中华崛起而读书。把读书当作一次次新
的耕耘和播种，让迷人的浓浓书香洋溢我们的学校，让读书
伴随着我们提高的每个脚印，矢志不渝、坚持不懈地一路走
过，走向自信，走向充实，走向成功，走向完美未来!

热爱读书吧!



读一本书的心得体会篇二

读书23个春秋，外加工作的这两年也基本心思扑在读书上，
第一次知道这本《如何阅读一本书》，还是在哈尔滨出差时
戴松叶给我发来了这本书的电子版，也许曾经听过，但并没
有引起我的注意，更别提重视。觉得我读了这么多年书，还
用得着一本书来告诉我如何阅读吗?随着阅读的深入，我发现
我似乎有点清高，每日阅读，可从未思考过如何阅读，方法
论掌握不够。

一个月以来，受益匪浅，收获颇深，而这，得益于读书会的
极佳组织。环境、氛围、制度、责任感真的太重要，如果没
有读书会这个团队，重感冒读书、旅游读书、火车熄灯读书、
应酬酒多读书、忙到手发抖读书、工作忙到凌晨读书……这
都不可能!读了也就算了、还天天坚持用心写读后感，这，这
更不可能的!而因为有天天得阅读打卡的每天5页书读书会，
这一切便都成了可能。愿更多人加入读书会，感受这氛围、
营造这氛围，一起成长，成就自己美好他人。

就我本人，在此向读书会、向为读书会而默默付出的每一位
成员致以最诚挚的谢意。同时呈上读后感，向大家请教学习。

《如何阅读一本书》一书共分为四篇，讲述了阅读的层次、
阅读不同读物的方法以及阅读的最终目标等内容。其中阅读
的层次分为四个部分：基础阅读、检视阅读、分析阅读和主
题阅读，每一层次的阅读都有历史根基的解答。

读一本书的心得体会篇三

轻轻合上这一本《哈利·波特》我思绪万千，心早已飘到充
满魔法的霍格沃茨的学院中。这本书使我变得勇敢起来，也
教会我许多道理。

这本书讲了从小失去父母的哈利。波特生活在姨妈家，可他



们对哈利波特一点也不好，最终有一天，哈利。波特得知自
己父母是被伏地魔杀害的，就随着海格去往魔法学院为自己
的父母报仇。最终，经过重重考验和磨难后，完成了心愿，
拯救了世界的故事。

这个故事中，我最喜欢哈利。波特，我要学习他勇敢，坚持
不懈的精神。这本《哈利。波特》让我读得惊心动魄，十分
有趣，主人公个个智勇双全，值得每个人学习和赞扬，我们
对待事情要一丝不苟。书中的精神食粮，让我取之不尽，用
之不竭，给我留下了深刻的印象。

相比起哈利。波特，现实生活中的我却并非如此地勇敢。比
如说以前，我学习骑自行车的时候，我在一旁久久不敢上车，
好不容易把脚放上还没坐稳就摔倒了，腿上摔出了伤痕，正
想放弃时。突然，想到了哈利。波特，对比起来我这点小伤
算什么?我鼓起勇气，又一次尝试，经过不懈努力，我终于学
会了骑自行车，虽然腿受了伤，但一想，学会了自行车，付
出的辛苦都是值得的。

勇气是一种斗争精神，它使我们产生力量使我们产生信心，
使我们坚毅不屈。

读一本书的心得体会篇四

读了马克·吐温的《汤姆索亚历险记》，心中有一种捺不住
的激动，闭上双眼回顾起故事的情节：在19世纪美国半叶密
西西比河，主人公汤姆·索亚是一个好动，有正义感，富于
幻想和冒险精神的小男孩。他讨厌长辈干巴巴的说教;牧师的
讲说;讨厌大人们用刻板的“好孩子”的标准来衡量自己。他
喜欢扮海盗挖宝藏，探险······汤姆的这些故事，使
镇上的大人们目瞪口呆，却让孩子们兴奋不已。除了历险，
汤姆有自己成长的烦恼，长辈对自己的误解，难以实现的梦
想，朦胧的爱情······小说通过主人公的冒险经历，



对美国虚伪庸俗的社会习俗、伪善的宗教仪式和刻板陈腐的
学校教育进行了讽刺和批判，以欢快的笔调描写了少年儿童
自由活泼的心灵。

从书中的汤姆的成长经历中，我懂得遇到困难时千万不要轻
言放弃，坚信只要迎难而上、坚持不懈就能到达成功的彼岸。
生活在充满阳光，积极的汤姆告诉我们，一个人只要有欢乐、
有梦想，美梦便可以成真。终有一天，我们的天性可以自由
自在的发挥，创造出一片属于我们自己的空间。

人们常说：童年就像一罐蜂蜜，越吃越甜。时隔越长，就越
令人回味无穷。读了这本书，我体会到了童年时期特别宝贵，
我相信，接下来的日子一定会更充实，更充满活力，如一支
彩色的画笔给生活划下一道彩虹线!

读一本书的心得体会篇五

思考是开悟的最大障碍。思考只是一种工具。但是我们大多
数人都被思想所控制，成为思想的奴隶。你能在任何时候做
这件事来释放你的思想吗?我们有时会想到不愉快的事情。当
别人建议我们说，不要想它，但我们能控制它吗?我们通常说
我无法控制自己。这是我们内心不安的根源。我们中的许多
人甚至每时每刻都在思考。我们认同我们所想的一切，甚至
是我们自己。大脑只是完成任务的工具。当任务结束时，大
脑应该休息。

那么我们怎样才能把自己从思考中解放出来呢?

1. 观察并倾听你的想法

倾听你大脑中的声音，尤其是重复的思维模式。倾听时，不
要评判。当你倾听思考时，你不仅意识到它，而且意识到你
正在观察它。这样一个新的意识水平出现了，你将会感觉到



思维背后更深层次的意识。因为失去了力量，思想会很快消
散。

2. 关注现在

我们在思考中所认同的自我就是自我。对于小我来说，当下
几乎不存在，只有过去和未来才是最重要的。小我总是想要
复兴过去，因为没有过去，你会是谁?小我也将投射自己到未
来，以确保它继续生存。即使当小我关心现在，它也不关心
现在，因为小我从过去的角度看现在。因此，在日常生活中，
我们应该练习专注于当下，比如洗手的时候，专注于所有与
洗手有关的感觉，或者观察自己的呼吸。通过这种方式，我
们可以在我们的思维中创造一个缺口。当我们的思维是空白
的时候，我们可以感受到内心的平静。

思考产生情感和痛苦。只要你认同思考并处于无意识状态，
痛苦就不可避免。思想总是否定现在，并试图逃避它。因为
没有时间，它就不能发挥它的作用，控制你，它把现在的时
刻视为威胁。思考和时间是分不开的。虽然我们需要大脑和
时间来生存，但当它们控制我们的生活时，疼痛就会发生。
想想。如果没有人类，只有动物和植物，会有过去和未来吗?
如果你问一只鸭子现在是什么时间，它可能会说:“现在就是
现在。”当我们看到两只鸭子打架时，它们会像什么都没发
生过一样，平静地游走。他们已经专注于当前的时刻，而不
是想着战斗。我们如何?我们被思维所控制，不能专注于现在，
总是专注于过去，或者根据过去的经验来判断现在或担心未
来。我们从未真正放下所有的思想去感受那一刻。所以我们
所有的痛苦都来自思考和时间。

如果你不想制造痛苦并增加过去的痛苦，请不要制造时间。
除了做必要的事情，至少不要浪费时间。一定要意识到现在
是你拥有的一切。任何人都不可能存在于当下之外，对吧?如
果你不关注当下，你所经历的所有情感痛苦都会留在你的身
体里。它们将与你过去的痛苦融合，在你的大脑和身体中扎



根。这些积累的疼痛在体内形成一个负能量场“身体的疼
痛”。我们每个人都生活在“痛苦的身体”中。有时候你会
看到一个温柔的人突然暴怒，这是他痛苦的身体被唤醒。通
常，当某些东西与你过去的痛苦产生共鸣时，疼痛的身体处
于休眠和激活状态。痛苦的身体以我们的负面情绪为食。一
旦你被身体的疼痛所控制，你就会想要更多的疼痛。如果你
认同你的痛苦，痛苦的身体会变得越来越强壮。当你开始停
止认同它并观察它，它就不再能控制你的思维。

刚才提到思考和时间是密不可分的。当你把时间从脑海中移
开，它就会停止——除非你选择利用它。当你认同自己的想
法时，你就会不由自主地被时间所控制。你完全沉浸在对过
去的回忆和对未来的期待中。你不愿意接受现在，不愿意让
它存在。我们可以用观察者的方式来观察我们自己想要逃避
现实的思维惯性。当你开始观察时，你会发现你总是把未来
想得比现在好或坏。如果你是好的，你将充满期待。如果你
是坏的，你会焦虑。

读一本书的心得体会篇六

作为一名学生的家长，对于学校开展的这次亲子共读让我感
触万千，让我受益颇多，同时也对我的女儿有着一种歉意。

类似这样的事件回想起来很多，比如孩子时常会问起她所阅
读的书籍中一些人物，我能回答得上的不多，好比马小跳，
海尔兄弟，小豆豆啊等，说起这些小人物我觉得茫然。

和女儿共读，我发现自己原来朗朗上口的一些诗词，如今有
些记忆模糊了，文字所寓意的意思有时也不能随口而出。比
如和女儿共读的《弟子规》吧，每一句的所要表达的意思心
里明白可是在女儿面前却不能言表清楚，于是我就和女儿一



起去思考分析，去引导女儿领悟诗词所要表达的意思和所要
说明的道理。每当一句诗词我和女儿共识的时候，女儿那天
真灿烂的笑脸和那句：哈哈!我明白了!让我的心里乐开了花。
同时感觉到自己的脸上似乎有些暗暗地发烫：多么育人育德
的话语啊，虽然我们在生活中不自觉的会做到或者努力的去
做到，却是要我们一生的时间去实践啊!每每这个时候我就会
语重心长的对女儿说：“蕊蕊，读懂这些道理需要我们一辈
子的时间去做到啊”女儿睁着大大的眼睛甜甜的半懂不懂的
脆脆的回答我：“嗯，我会的，老师也是这样对我们说，爸
爸你真棒，你和我们老师说的话都是一样的啊!”看着女儿这
副天真无邪的表情，听着孩子这童趣妙然的话语，我的心都
醉了!

亲子共读让我这个读书没万卷，下笔易走神的爸爸也啰嗦的
感叹出此一番啊!相信所有的家长都和我一样的对此有着各自
的感悟同样的感触只是难以尽述!

读一本书的心得体会篇七

万宝山镇中学

李长青

这学期我读了《学会选择学会放弃》这本书。深有感触，以
下是自己的一点小小感悟，学会怎样的选择和懂得怎样的放
弃在我们人的一生中是何等的重要啊!当我们走过了童年的纯
真、少年的快乐，在经历了多次的失败、打击、挫折、坎坷
中渐渐长大、成熟，才发现很多事情不能过于强求，无论内
心的感觉如何，坚持一定不要欺骗自己，要懂得放弃。人的
一生，可供选择的东西并不多，而要放弃的东西却很
多，“弃也是一种智慧”，放弃是智者面对生活的明智选择，
只有懂得适时放弃的人，才会活得精彩。当然，放弃不是消
极避世，而是另一种更实际更合理的追求。有得必有失，有
失必有得，无所谓绝对的赢，也无所谓绝对的输。人无法选



择自己的出生，但在人生的道路上怎样生活和工作中是有所
选择和放弃的。如果一生不懂得去选择也不懂得去放弃，那
一辈子就永远也没有快乐，甚至会失去很多。

昨天的放弃决定今天的选择，明天的生活取决于今天的选择。
人生如演戏，每个人都是自己的导演。只有学会选择和懂得
放弃的人，才能赢得精彩的生活，拥有海阔天空的人生境界。

做一个选择的时候，意味着需要放弃其他的观念、想法、物
质、甚至生命。选择与放弃往往是同步的，选择的反面既是
放弃。放下一粒种子，收获一棵大树;放下一处烦恼，收获一
片清凉;放下一种偏见，收获一种幸福。当你放下足够的时候，
生命也将收获一片蓝天。

读一本书的心得体会篇八

在漫长人生中读过的书而言，人类的记忆力是有限的。如果
想在读完每一本书后都有扎实的收获，就需要有技巧地写读
书笔记，并养成长期的习惯。下面是小编为大家收集关于
《如何阅读一本书》读书心得体会，欢迎借鉴参考。

读完这本书，最大的收获当是作者苦口婆心所教导传授的一
些阅读技巧。原来阅读就像任何一门技艺(比如滑雪)一样是
有很多技巧、方法和经验可以总结，可以传授的。虽然接受
过多年的体育教育和体育心理教育，然而我的阅读习惯真正
是杂乱无章，就像一个从各家各偷学了些武艺行走在江湖的
人，如无大师指点，终难成为大侠。这本书从阅读的层次、
如何开始接触一本书、如何分析阅读一本书、如何就某一主
题展开阅读、阅读不同类型的书一些特别的技巧和注意事项
等都有一些梳理和指导，让我很多阅读过程无意识和潜意识
的行为变成了有意识的行为。

而在这些无意识、潜意识和有意识之中，我的脑海中回荡着



铿锵有力的声音：“做一个主动的阅读者”。自诩是一个喜
爱阅读的人，似乎也读了不少书，然而懒人如我，真正主动
的时候真的很少，无论是书的选择，还是阅读过程中与作者
的交流，还是阅读过后对自己的交代，经常读了，散了，忘
了。作者说“阅读一部伟大的文学作品的规则应该以达成某
种深沉的经验为目标”。如今阅读时间如此稀少宝贵，无论
阅读各种作品，都应该不虚此读。

读书23个春秋，外加工作的这两年也基本心思扑在读书上，
第一次知道这本《如何阅读一本书》，还是在哈尔滨出差时
戴松叶给我发来了这本书的电子版，也许曾经听过，但并没
有引起我的注意，更别提重视。觉得我读了这么多年书，还
用得着一本书来告诉我如何阅读吗?随着阅读的深入，我发现
我似乎有点清高，每日阅读，可从未思考过如何阅读，方法
论掌握不够。

一个月以来，受益匪浅，收获颇深，而这，得益于读书会的
极佳组织。环境、氛围、制度、责任感真的太重要，如果没
有读书会这个团队，重感冒读书、旅游读书、火车熄灯读书、
应酬酒多读书、忙到手发抖读书、工作忙到凌晨读书……这
都不可能!读了也就算了、还天天坚持用心写读后感，这，这
更不可能的!而因为有天天得阅读打卡的每天5页书读书会，
这一切便都成了可能。愿更多人加入读书会，感受这氛围、
营造这氛围，一起成长，成就自己美好他人。

就我本人，在此向读书会、向为读书会而默默付出的每一位
成员致以最诚挚的谢意。同时呈上读后感，向大家请教学习。

《如何阅读一本书》一书共分为四篇，讲述了阅读的层次、
阅读不同读物的方法以及阅读的最终目标等内容。其中阅读
的层次分为四个部分：基础阅读、检视阅读、分析阅读和主
题阅读，每一层次的阅读都有历史根基的解答。

俗话说得好，“不动笔墨不读书”。真正的读书要做到心到、



口到、眼到、手到。将自己在读书时获得的资料或感受记下
来，这就是读书笔记。二、读书笔记的种类1、符号式笔记我
们读书的时候，把书中重要的、或者有疑问的地方，用各种
符号(例如直线、曲线、括弧、三角、问号……等等)勾划出
来，或在书的空白处写上批语，这种笔记，就是符号式笔记。
符号式笔记使读过的书上的重点问题、疑难问题一目了然，
这就为提纲笔记、摘录笔记等其它形式的笔记作好了准备。
批语可以是对书中一段内容的概括，也可以是心得体会，或
者是对书中某一个问题没有看懂所表示的疑问等。做符号式
笔记需要注意以下几点：(1)所读的书必须是自己的。图书馆
的或借别人的图书，不应该乱批乱画。(2)每一种符号所代表
的意思，自己应该固定下来，不要随意改动。比如，用直线
表示重要的内容，用“…”表示精采的句子或优美的词汇，用
“”表示应当特别注意的地方，用“?”表示尚未弄懂的问题
等，以后看书，就都要按自己的这个规定去使用这些符
号。(3)符号不能作得过多。如果整页整页都围上圈，划上线，
全都成了重点，就等于没有了重点，符号也就失去了它的意
义。(4)要清楚整齐。不要把书弄得很脏，涂划得连原文都看
不清楚了。以读高尔基的《海燕》为例：海燕在茫茫的大海
上，狂风卷着乌云。

在乌云和大海之间，海燕像黑色的闪电，在高傲地飞翔。一
会儿翅膀碰着波浪，一会儿箭一般直冲向乌云，它叫喊
着——就在这鸟儿勇敢的叫喊声里，乌云听出了欢乐。在这
叫喊声里——充满着对暴风雨的渴望!在这叫喊声里，乌云听
出了愤怒的力量，热情的火焰和胜利的信心。?海鸥在暴风雨
来临之前呻吟着，——呻吟着，它们在大海上飞窜，想把自
己对暴风雨的恐惧掩藏到大海深处。

读一本书的心得体会篇九

读一本好书，像是和它交朋友，像是给心灵洗澡，《做最好
的老师》书中的每一个字，每一句话，都震撼着我的心灵，



一直让我感动着。我深深爱上这本书，如同爱着我的孩子们，
我要努力，努力，再努力，一步步向李镇西老师走进。

读了李镇西老师的《做最好的老师》给我了一些启示。“有
人说，教师的生命像一个长长的句子，艰辛是定语，耐心是
状语，热情是补语;又有人说，教师的生命像一个根号，一叠
叠作业本为他的青春无数开平方。”其实这些都只说了一半。
因为，对于幸福教育的教师来说，教育不是牺牲，而是享受;
教育不是重复，而是创造;教育不是谋生的手段，而是生活本
身。”我则认为：教育首先是一种服务，教师是一种带有浓
厚服务性质的职业。一种为每一个学生健康成长提供帮助的
服务，一种为社会培养健康健全的人类的服务。也惟有如此，
作为教师心怀一种服务思想，才可能从过去高高在上，不可
一世的误区中走出来，走进学生，亲近学生，关心爱护学生，
蹲下来悉心聆听他们的心声，熟悉他们的呼吸，也只有这样
才能为他们提供最切合实际的东西，才能为他们铺设好最适
合他们的道路，让他们能够在及时的肯定和鼓励声中他们张
扬个性，茁壮成长。其次，当代的教师还要树立这样的观念：
“弟子不必不如师，师不必贤于弟子”。

一名好教师，一名爱学生的教师，会将学生放在平等地位，
信任他们，尊重他们，视他们为自己的朋友和共同探求真理
的伙伴。只有这样才能达到真正的.教学相长。再次，作为当
代的教师还应该“善思“帕斯卡尔说：“人是一根思想的芦
苇。”笛卡尔说：“我思故我在。”教师应该是个思想者。
我们在教育教学工作中，要做个有心人，去认真总结教育的
得与失。

职业教师选择了我不是因为时代的需求，也不是李老师所遇
到的那种原因，而是我自己的一些原因造成的，不管怎么样，
有一句话说得好，选择一行，爱一行，我也是这样，我不知
道选择教师这个职业对不对，但是当我面对那帮学生时，我
觉得我应该做最好的老师，至少对得起这帮孩子!我现在一直
在努力，尽我心去做我做为一名教师应尽的一切义务和责任。



以上就是我读完李镇西老师的《做最好的老师》后的几点不
成熟的感想。


